

REVOLUCIÓN SANDINISTA

La Revolución Sandinista fue un movimiento revolucionario en Nicaragua que se inspiró en las ideas del líder nicaragüense Augusto César Sandino. El Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) fue el grupo guerrillero que lideró la lucha contra la dictadura de Somoza. Este evento marcó un cambio significativo en la historia de Nicaragua y tuvo un impacto considerable en la política de América Latina.

La Revolución Sandinista triunfa el **19 de julio de 1979** cuando el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) derrocó al dictador Anastasio Somoza Debayle en Nicaragua.

La Revolución sandinista **puso fin a la dictadura de la familia Somoza** en Nicaragua en 1979.

LA OEA

La Organización de los Estados Americanos (OEA) fue fundada en 1948 en Bogotá, Colombia. Su creación tuvo como objetivo principal promover la paz y la justicia, consolidar la democracia y proteger los derechos humanos en el continente americano. La OEA actúa como un foro político para los Estados miembros, donde se pueden discutir y resolver problemas comunes.

La OEA fue creada para promover la paz y la seguridad en el hemisferio occidental así como para defender la democracia y los derechos humanos.

El propósito fundamental de la creación de la Organización de los Estados Americanos (OEA) es preservar la estabilidad el bienestar y la libertad de sus países miembros mediante un sistema de seguridad colectiva.

CONSUMISMO

El consumismo es un fenómeno social y económico que se caracteriza por la adquisición y acumulación de bienes y servicios en cantidades superiores a las necesarias. Este fenómeno es impulsado en gran medida por la publicidad y los medios de comunicación, que crean y perpetúan la demanda de productos y servicios a través de mensajes persuasivos.

El uso constante de la publicidad principalmente en la televisión ha influido en la conformación de hábitos alimenticios poco saludables y estándares de moda idealizados lo cual ha favorecido **el Consumismo.**

La publicidad promueve el consumismo al influir en las preferencias y hábitos de consumo de las personas.

GUERRA DE VIETNAM

La Guerra de Vietnam fue un conflicto armado que tuvo lugar en Vietnam, Laos y Camboya desde 1955 hasta la caída de Saigón en 1975. Fue una guerra prolongada entre las fuerzas comunistas del norte de Vietnam, apoyadas por sus aliados comunistas, y el gobierno del sur de Vietnam, apoyado por Estados Unidos y otras naciones anti-comunistas. Este conflicto se enmarca en el contexto de la Guerra Fría.

La Guerra Fría **del siglo XX propició el desarrollo de la guerra de Vietnam.**

La guerra de Vietnam fue un conflicto indirecto entre Estados Unidos y la Unión Soviética durante la Guerra Fría donde ambos países apoyaron a diferentes bandos en Vietnam.

Mientras Estados Unidos ayudó a los vietnamitas del sur la Unión Soviética apoyó a los vietnamitas del norte para **Fortalecer el movimiento comunista y aumentar su zona de influencia.**

La Unión Soviética apoyó a Vietnam del Norte para fortalecer el comunismo y expandir su influencia en el sudeste asiático.

CRISIS ECONÓMICA

Las crisis económicas son periodos de declive económico significativo que pueden tener efectos devastadores en la sociedad. Se caracterizan por altas tasas de desempleo, inflación y recesión. Las causas de las crisis económicas pueden ser variadas, incluyendo políticas económicas inadecuadas, colapsos financieros y choques externos.

Los elementos que caracterizan a una crisis económica son: **el desempleo y la Inflación.**

Las crisis económicas se caracterizan comúnmente por altos niveles de desempleo e inflación.

REVOLUCIÓN DE LOS CLAVELES

La Revolución de los Claveles fue un levantamiento militar que tuvo lugar en Portugal el 25 de abril de 1974. Este evento derrocó el régimen dictatorial del Estado Novo y marcó el inicio de un proceso democrático en Portugal. Además, condujo a la independencia de las colonias portuguesas en África y Asia.

El caso de cambio de poderes en Portugal se gestó por una revolución integrada por **Militares de izquierda** que no solamente cambió al Estado Novo sino que condujo a la independencia de las colonias portuguesas.

La Revolución de los Claveles en 1974 en Portugal fue liderada por militares de izquierda lo que llevó al fin del régimen autoritario y a la independencia de las colonias portuguesas.

PERESTROIKA

La Perestroika fue una serie de reformas políticas y económicas introducidas en la Unión Soviética en la década de 1980 por Mijaíl Gorbachov. Su objetivo principal era modernizar la economía soviética y hacerla más eficiente y productiva, además de introducir cierta liberalización política.

La Perestroika fue **el proceso de reforma de la Unión Soviética basado en la reestructuración de la economía.**

La Perestroika fue una serie de reformas económicas y políticas implementadas por Mijaíl Gorbachov en la Unión Soviética durante los años 1980.

TRASPLANTE DE ÓRGANOS

El trasplante de órganos es una intervención médica que ha permitido salvar numerosas vidas. Consiste en transferir un órgano o tejido de un donante a un receptor para reemplazar un órgano dañado o ausente. Es un procedimiento complejo que requiere una compatibilidad adecuada entre el donante y el receptor.

A la intervención quirúrgica que consiste en incorporar en un organismo un tejido proveniente de otro se le llama **Trasplante de órganos.**

El trasplante de órganos es una intervención quirúrgica donde se transfiere un órgano o tejido de un donante a un receptor.

TRANSICIÓN POLÍTICA EN SUDÁFRICA

La transición política en Sudáfrica se refiere al proceso de desmantelamiento del régimen del apartheid y la instauración de una democracia inclusiva. Este proceso culminó con la elección de Nelson Mandela como presidente en 1994. La lucha contra el apartheid fue liderada por diversas organizaciones, incluyendo el Congreso Nacional Africano (ANC).

Fundación del Congreso Nacional Africano **pertenece a la transición política en Sudáfrica.**

La fundación del Congreso Nacional Africano (ANC) en 1912 fue un hito en la lucha contra el apartheid y en la transición política en Sudáfrica.

GOLPE DE ESTADO EN EGIPTO

El golpe de estado en Egipto en 1952, liderado por el Movimiento de Oficiales Libres, resultó en la abolición de la monarquía y la creación de la República de Egipto. Este golpe de estado marcó el fin del dominio británico y la monarquía en Egipto, y el inicio de una era de reformas políticas y sociales.

El golpe de estado en Egipto fue promovido por **el Movimiento “Oficiales Libres”.**

El Movimiento de Oficiales Libres lideró el golpe de estado en Egipto en 1952 que resultó en la abolición de la monarquía y el establecimiento de una república.

LA OTAN

La Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) es una alianza militar intergubernamental que fue creada en 1949. Su principal objetivo es garantizar la seguridad y defensa colectiva de sus miembros contra amenazas externas. La OTAN ha jugado un papel clave durante la Guerra Fría y sigue siendo relevante en la seguridad global actual.

La OTAN se formó para proporcionar seguridad colectiva a sus miembros frente a posibles amenazas especialmente durante la Guerra Fría.

El propósito fundamental de la creación de la Organización del Tratado Atlántico Norte (OTAN) fue: **preservar la estabilidad el bienestar y la libertad de sus miembros mediante un sistema de seguridad colectiva.**

La OTAN **tiene como misión fundamental resguardar la libertad y la seguridad de los países miembros tanto en asuntos políticos como militares.**

La OTAN (Organización del Tratado del Atlántico Norte) tiene como misión principal proteger la libertad y seguridad de sus países miembros mediante medios políticos y militares.

CRISIS DE LOS MISILES

La crisis de los misiles en Cuba en 1962 fue uno de los momentos más críticos de la Guerra Fría. Fue un enfrentamiento de 13 días entre Estados Unidos y la Unión Soviética sobre la instalación de misiles nucleares soviéticos en Cuba. La crisis terminó cuando la Unión Soviética accedió a retirar los misiles a cambio de que Estados Unidos prometiera no invadir Cuba.

La crisis de los misiles en 1962 fue un punto crítico de la Guerra Fría cuando la Unión Soviética instaló misiles nucleares en Cuba y Estados Unidos respondió con un bloqueo naval.

La crisis de los misiles consistió en que **la URSS proveyó de material nuclear a Cuba ante la oposición de E.U. que reaccionó con un bloqueo de la isla.**

ADN

Contexto: El ácido desoxirribonucleico (ADN) es la molécula que contiene la información genética de los seres vivos. El descubrimiento y aislamiento del ADN fue un hito fundamental en la biología molecular y la genética. Este descubrimiento permitió el desarrollo de numerosas técnicas y aplicaciones en medicina, biotecnología y otros campos científicos.

El primer científico que aisló el ADN fue **Friedrich Miescher.**

Friedrich Miescher fue el primer científico en aislar el ADN en 1869 cuando trabajaba con células de pus.

REVOLUCIÓN CUBANA

La Revolución Cubana fue un movimiento revolucionario que tuvo lugar en Cuba entre 1953 y 1959. Fue liderado por Fidel Castro y sus seguidores, quienes derrocaron la dictadura de Fulgencio Batista. Esta revolución tuvo un impacto significativo en la política de América Latina y en las relaciones internacionales durante la Guerra Fría.

La Revolución Cubana liderada por Fidel Castro provocó la caída de la dictadura de Fulgencio Batista en 1959.

Fue el movimiento revolucionario de izquierda que provocó La caída de la dictadura de Fulgencio Batista.

La Revolución Cubana liderada por Fidel Castro provocó **la caída de la dictadura de Fulgencio Batista en 1959.**

El objetivo primordial de la Revolución Cubana fue **derrocar la dictadura de Fulgencio Batista y establecer un gobierno más justo y equitativo.**

Uno de los eventos posteriores al triunfo de la Revolución Cubana fue **la Instauración del gobierno castrista.**

Después del triunfo de la Revolución Cubana se instauró un gobierno liderado por Fidel Castro conocido como el gobierno castrista.

GUERRA CIVIL CHINA

La Guerra Civil China fue un conflicto armado que se desarrolló entre los nacionalistas del Kuomintang y los comunistas liderados por Mao Zedong. Este conflicto se extendió desde 1925 hasta 1949 y culminó con la victoria de los comunistas, quienes establecieron la República Popular China.

La Guerra Civil China se desarrolló entre 1925 y 1949 enfrentando a los nacionalistas del Kuomintang y a los comunistas de Mao Zedong.

La Guerra Civil China abarcó un período **De 1925 a 1949.**

El triunfo de la República Popular China bajo la dirección del comandante Mao Zedong (Mao Tse Tung) se proclama **el 1 de octubre de 1949.**

El 1 de octubre de 1949 Mao Zedong proclamó el triunfo de la República Popular China tras la victoria comunista en la Guerra Civil China.

GUERRA DE VIETNAM

La Guerra de Vietnam fue un conflicto que tuvo lugar en el sudeste asiático y que involucró a Vietnam del Norte y sus aliados comunistas contra Vietnam del Sur y sus aliados, principalmente Estados Unidos. Este conflicto es un ejemplo de las guerras de proxy que caracterizaron la Guerra Fría.

El resultado final de la Guerra de Vietnam fue la victoria de los comunistas y reunificación en un solo país.

La Guerra de Vietnam terminó en 1975 con **la victoria de los comunistas y la reunificación de Vietnam bajo un gobierno comunista.**

MIGRACIÓN MEXICANA A ESTADOS UNIDOS

La migración de mexicanos a Estados Unidos ha sido un fenómeno constante debido a factores económicos, sociales y geográficos. La búsqueda de mejores oportunidades laborales y de vida ha llevado a muchos mexicanos a cruzar la frontera, tanto de manera legal como ilegal.

Uno de los factores que explica el aumento de migrantes mexicanos ilegales en Estados Unidos es **la cercanía geográfica con este país.**

La cercanía geográfica entre México y Estados Unidos facilita la migración legal e ilegal entre los dos países.

ONU Y LA REPÚBLICA POPULAR CHINA

La República Popular China fue reconocida oficialmente por la ONU en 1971, reemplazando a la República de China (Taiwán) como el único representante legítimo de China en las Naciones Unidas. Este cambio fue un reflejo de la realidad política y el poder emergente de la República Popular China en el escenario global.

En 1971 acepta la ONU a la República Popular China.

En 1971 la ONU reconoció a la República Popular China como el representante legítimo de China en lugar de la República de China (Taiwán).

POLÍTICAS DEL FMI EN ASIA

El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha implementado políticas de ajuste estructural en varios países asiáticos, especialmente durante las crisis económicas. Estas políticas, aunque destinadas a estabilizar las economías, han sido criticadas por sus efectos negativos, como la recesión económica y el aumento del desempleo.

Uno de los efectos que propiciaron las políticas impuestas por el FMI en las economías asiáticas fue **que se impulsó la recesión económica**.

Las políticas de austeridad impuestas por el FMI en algunos países asiáticos durante las crisis económicas propiciaron recesiones económicas.

CONSECUENCIAS DE LA REVOLUCIÓN CUBANA

La Revolución Cubana tuvo múltiples consecuencias tanto dentro como fuera de Cuba. Una de las más notables fue la invasión de Playa Girón (Bahía de Cochinos) en 1961, un intento fallido de exiliados cubanos apoyados por Estados Unidos para derrocar el gobierno de Fidel Castro.

Una de las consecuencias de la Revolución Cubana fue **la Invasión a Playa Girón**.

Una de las consecuencias de la Revolución Cubana fue la invasión a Playa Girón (Bahía de Cochinos) en 1961 donde exiliados cubanos intentaron derrocar al gobierno de Castro.

DEVALUACIONES EN ASIA

Las devaluaciones de las monedas en los países asiáticos durante las crisis financieras han tenido un impacto significativo en sus economías. Estas devaluaciones aumentan el costo de la deuda externa, ya que se necesita más moneda local para pagar la misma cantidad de deuda en moneda extranjera.

Las devaluaciones de las monedas de la región asiática incrementaron la fragilidad de sus economías al aumentar la deuda **Externa**.

Las devaluaciones aumentaron la carga de la deuda externa ya que se necesitaban más monedas locales para pagar la misma cantidad de deuda en moneda extranjera.

NACIMIENTO DEL CINE

El nacimiento del cine es atribuido a los hermanos Lumière, quienes realizaron la primera proyección cinematográfica pública en París en 1895. Este evento marcó el inicio de una nueva era en el entretenimiento y las artes visuales.

En 1895 los hermanos Lumière realizaron la primera proyección cinematográfica ante el público evento que se considera como el nacimiento del cine.

Los hermanos Lumière realizaron la primera proyección cinematográfica pública en París en 1895 marcando el nacimiento del cine.

APARTHEID EN SUDÁFRICA

El apartheid fue una política oficial de segregación racial implementada en Sudáfrica desde 1948 hasta principios de los años 1990. Esta política institucionalizó la discriminación racial y provocó una

resistencia significativa tanto interna como internacional, llevando finalmente a su abolición y al establecimiento de una democracia multirracial.

Una de las causas del conflicto en Sudáfrica fue la política del apartheid impulsada desde 1948 por el primer ministro Daniel Francois Malan la cual partía de la separación de razas.

El apartheid una política de segregación racial fue una de las principales causas del conflicto en Sudáfrica provocando resistencia y luchas por la igualdad.

REVOLUCIÓN CHINA

La Revolución China culminó en 1949 con la victoria de los comunistas liderados por Mao Zedong. Esta revolución fue apoyada en gran medida por los campesinos y resultó en el establecimiento de la República Popular China.

Una de las consecuencias de la revolución China fue **el triunfo comunista de 1949 liderado por Mao Zedong con fuerte apoyo de los campesinos.**

La revolución china culminó en 1949 con la victoria de los comunistas liderados por Mao Zedong apoyados en gran medida por los campesinos.

GOBIERNO DE CHINA

Después de la Revolución Nacionalista en 1927, China fue gobernada como una república hasta la victoria comunista en 1949. Durante este periodo, el país experimentó numerosos cambios políticos y sociales significativos.

La República es el tipo de gobierno que tuvo China luego del triunfo de los nacionalistas en el periodo de 1927 a 1949

Después de la Revolución Nacionalista de 1927 China fue gobernada como una república hasta la victoria comunista en 1949.

CRÉDITOS SUBPRIME

Los créditos subprime fueron préstamos hipotecarios de alto riesgo otorgados a personas con bajos ingresos o con un historial crediticio deficiente. Estos créditos fueron una de las principales causas de la crisis financiera global de 2008.

Los créditos subprime que a principios del siglo XXI fueron otorgados en Estados Unidos y posteriormente en Europa estaban dirigidos a **ofrecer financiamiento para vivienda a personas con bajos ingresos.**

Los créditos subprime eran préstamos hipotecarios otorgados a personas con bajos ingresos o con un historial crediticio deficiente lo que contribuyó a la crisis financiera de 2008.

CRISIS FINANCIERA DE 2008

La crisis financiera de 2008 fue desencadenada por el colapso del mercado de hipotecas subprime en Estados Unidos. Esta crisis tuvo efectos devastadores en la economía global, resultando en una recesión profunda y la quiebra de importantes instituciones financieras.

El detonante que causó la crisis de Estados Unidos en 2008 fue **las hipotecas subprime**.

El colapso del mercado de hipotecas subprime en Estados Unidos fue el detonante de la crisis financiera global de 2008.

RELACIÓN ESTADOS UNIDOS-CUBA

La relación entre Estados Unidos y Cuba se tensó significativamente durante la Guerra Fría, especialmente debido a la alianza de Cuba con la Unión Soviética. En respuesta, Estados Unidos impuso un bloqueo económico a Cuba en 1960, que aún persiste en diversas formas.

Una de las acciones que tomó Estados Unidos hacia Cuba ante su creciente relación con la Unión Soviética fue el **bloqueo económico**.

Estados Unidos impuso un bloqueo económico a Cuba en 1960 en respuesta a su alianza con la Unión Soviética y la adopción del comunismo.